

Investiga.TEC es una publicación cuatrimestral de la Vicerrectoría de Investigación y Extensión del Instituto Tecnológico de Costa Rica.

Editora:
Marcela Guzmán O.

Comité Editorial:
Dagoberto Arias A.
Alexander Berrocal J.
Marcela Guzmán O.
Silvia Hidalgo S.
Ileana Ma. Moreira G.

Teléfonos:
(506) 2550-2315 ó
(506) 2550-2151

Correo electrónico:
vie-tec@itcr.ac.cr

Apartado postal 159-7050,
Cartago, Costa Rica

Diseño gráfico:
María José Montero V.
Xinia Varela S.

Diagramación e impresión:
Grafos S.A.
Teléfono 2551-8020
info@grafoslitografia.com

Presentación

Luis Fernando Murillo Rodríguez
Coordinador y representante ante
CONARE del Programa de Regionalización
Interuniversitaria por parte del Instituto
Tecnológico de Costa Rica
lfmurillo@itcr.ac.cr



Luis Fernando Murillo Rodríguez

Si hiciste y no escribiste, no hiciste, reza un viejo refrán.

Precisamente por no dar a conocer las experiencias realizadas, los logros y los fracasos -que son aprendizajes muy importantes- a la extensión se le ha conocido tan solo como el tercer pilar de la educación superior, por debajo de la investigación y la docencia.

El enriquecimiento de la extensión universitaria a la investigación y a la docencia ha sido muy importante, pero ha pasado inadvertido y casi ignorado.

La comunidad institucional debe conocer y visualizar algunos proyectos de extensión, motivo por el cual la Vicerrectoría de Investigación y Extensión (VIE) y el Programa de Regionalización Interuniversitaria del CONARE, han decidido divulgar algunas de las experiencias de extensión del 2015, con lo cual esperamos promover que los académicos que no han incursionado en la extensión universitaria tomen la decisión de hacerlo.

Esta es la primera edición especial de Investiga-TEC dedicada exclusivamente a la extensión y se pretende en futuras ediciones ir incluyendo artículos más analíticos y críticos de este campo tan importante de la vida universitaria.

Con este número especial de Investiga-TEC, el Programa agradece a todos los ejecutores de proyectos de extensión que históricamente, con gran sensibilidad, mística y esfuerzo, han trabajado con numerosos y variados grupos sociales e instituciones, en los sitios donde se ejecutaron los proyectos TEC de extensión. Pero sería injusto si este agradecimiento se hiciera solamente hacia adentro de la institución: los actores de base e institucionales son también merecedores de todos los elogios, tantos como los académicos, porque sin ellos no tendríamos bases para fortalecer nuestro quehacer universitario. ▮

Contenido

Extensión: TEC y Sociedad en mutuo desarrollo
(Pág. 3)

Cuatro universidades públicas articulan estrategia de extensión en sectores más vulnerables de Costa Rica.
(Pág.5)

Región Huetar Caribe
(Pág.7)

Región Pacífico Sur
(Pág.18)

Región Huetar Norte
(Pág.22)

Razones por las que puede fallar un proyecto de extensión
(Pág.35)

Una fábula muy en serio
(Pág.36)